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5 0 - й  учебный год . Начало
Поступление в университет -  шаг в бурную, полную при

ключений, открытий, свершений и новых знакомств студен- 
кую жизнь. Вчерашние абитуриенты Екатерина Артамо

нова, Артем Грибанов, Данил Келлер, Жанна Бекджанова и 
палий Лютых блестяще выдержали вступительные испы

тания и стали первокурсниками факультета нефти, газа и 
технологических машин. Повышенный интерес новоиспе
ченные студенты проявили к специальностям: нефтеобес- 
печение и газоснабжение, машины и оборудование нефтя
ных и газовых промыслов, освоение которых откроет им д о 
рогу к вершинам мастерства. Декан Сергей Иванович Ва
сильев на собеседовании рассказал поступившим о перс
пективах ФНГТиМ -  одного из самых молодых в КГТУ фа

культетов -  и его уникальных современных специальнос
тях (фото вверху).

«О, сколько нам открытий чудных готовит просвещенья 
дух!» -  под таким девизом 1 сентября наш университет -  круп
нейший вуз Красноярского края -  встречает первокурсников 
театрализованным представлением с атрибутикой настояще
го студента: символической зачетной книжкой, студенческим 
билетом и ключом в загадочную и притягательную Страну 
Знаний (фото внизу). Новое пополнение пятнадцатитысяч
ной студенческой семьи КГТУ поздравят руководители вуза, 
его именитые выпускники, ведущие ученые, лучшие студен
ты. Артисты Культурно-образовательного центра нашего вуза 
и драматического театра им. А. С. Пушкина по традиции по
знакомят зрителей -  участников праздника -  со спецификой 
долгожданной поры студенчества. Добро пожаловать в КГТУ!

Событие
В КГТУ состоялись очеред
ное заседание Совета ректо
ров вузов Красноярского  
края и совещание по вопро
сам организации региональ
ных научно-технических и 
инновационных программ  
и проектов

Международная
жизнь

Сибирские ученые выигра
ли грант Комиссии Евросо
юза в области ИТ и посети
ли конференцию в Великом 
герцогстве Люксембург

Всероссийская 
выставка

Правофланговые студенчес
кой пятилетки мечтают с 
карьере ученого

Приемная 
кампания-2005

Особенности всупительных 
испытаний для абитуриентов

Открытие актового 
зала в корпусе «А»

1 сентября -  
День Знаний 

и Посвящение 
в студенты

Поздравление ректора 
КГТУ С. А. Подлесного

с-К



•  День знаний -  каждый день
Ежегодно первого сен

тября мы празднуем два 
п р а з д н и ка : «Д ень з н а 
ний» и «П о св я щ ен и е  в 
студенты». Символично,

< что  они о тм еч аю тся  в 
один день. Ведь вуз -  это  
центр образования, н а 
уки  и культуры , это  
ц ен тр , где добы ваю тся  
новые знания, а студенты  
«грызут» гранит науки.

Вы сделали правильный 
выбор, поступив в крупней
ш ий вуз К р а с н о я р с ко го  
края -  КГТУ. Это один из ве
дущ их технических вузов 
России, известный далеко 
за её пределами и пользу
ющийся высоким авторите
том.

Миссия КГТУ: «Удовлет
ворение образовательных 
п о тре б н осте й  л ичности , 
общ ества и государства в 
области техники и техноло
гий, активное влияние на 
социально-экономическое 
разви ти е  страны  через 
ф орм ирование  вы соко го  
проф ессионального уров
ня, гр а ж д а н ски х  и н р а в 
ственных качеств вы пуск
ников, организация науч
ной и инновационной дея
тельности в условиях и н 
теграции в мировое науч
но-образовательное пр о 
странство  на основе м е 
неджмента качества всех 
процессов и ориентации на 
потребителя».

М иссия ф ормирует о с 
новное  пр ед назначение  
университета, его актуаль
ные особенности. Она была 
сформулирована и утверж
дена Постановлением Уче
ного совета КГТУ 02.04.04 г. 
В ней определено основное 
предназначение универси
тета, с тр ате ги че ски е  на 
правления деятельности, 
сформулирована цель раз
вития.

В передовы х странах 
мира и России именно выс
шее техническое образова
ние будет оставаться одним 
из наиболее масштабных и 
востребованных, что связа
но стой особой ролью, кото
рую играют инженеры в жиз
ни общества и прогрессе.

Стратегическое видение 
определяет маршрут дви 
жения университета в буду
щее и определяет его пер
спективный образ. Страте
гическое видение универ
ситета -  Университетский 
учебно -научно -производ - 
ственно-ф инансовый ком 
плекс и н н о в а ц и о н н о го  
типа , уд овл етворяю щ ий  
критериям ведущих вузов 
России,конкурентоспособ
ный, инвестиционно п р и 
влекательный и активно ра
ботаю щ ий в условиях и н 
теграции в мировое науч
но-образовательное пр о 
странство.

В нашем вузе больш ое 
внимание уделяется каче
ству подготовки специали
стов. Создана и сертиф и
цирована система менедж
мента качества КГТУ. В 2004 
году КГТУ стал лауреатом 
ко н кур са  М и н и сте р ства  
образования  и науки РФ 
«Внутривузовские системы 
обеспечения качества под
готовки специалистов».

С 2001 по 2003 годы уче
ные КГТУ трижды были удо

стоены  почетного  звания 
«Инженер года России», в 
2004, 2005 годах КГТУ полу
чил Золотую медаль «Евро
пейское качество» М ежду
народной академии каче
ства и маркетинга в номи
нации «100 лучш их вузов 
России». Представленная 
на 50-м Всемирном салоне 
инноваций, научных разра
боток и новых технологий 
«Брюссель -  Эврика 2001» 
разработка  КГТУ «М ного
функциональная спутнико
вая радионавигационная

аппаратура» награж дена  
дипл ом ом  и сереб ряной  
м едалью  (р уко вод и те л ь  
разр а б отки  -  д и р е кто р  
НИИ «Радиотехника» КГТУ, 
кандидат технических наук, 
доцент В. И. Кокорин). На 
VII М осковском  М еждуна
родном  салоне пр ом ы ш 
ленной собственности «Ар
химед -  2004» за разработ
ку «Многоуровневая систе
ма обеспечения безопас
ности движения поездов» 
КГТУ был награжден золо
той медалью и дипломом.

Сорок девять лет назад 
наш вуз (до 1993 года он на
зывался Красноярским по
л и те хн и чески м  и н с ти ту 
том) впервые открыл свои 
двери. Его возглавил пер
вый ректор профессор, По
четный гражданин города 
Красноярска Василий Ни
колаевич Борисов. Его име
нем в Студенческом город
ке названа улица, где нахо
дятся общ ежития. Идя по 
этой улице, помните, что 
именно под руководством 
этого  замечательного че
ловека при самом активном 
участии студентов тех лет 
был построен С туденчес
кий го р о д о к . С егодня 
КГТУ -  это вуз, где сохраня
ются и формируются новые 
научно-образовательны е 
школы и творческие  кол 
лективы , реал изуется  
единство учебного и науч
ного процессов и создаю т
ся с н а уч н о -и ссл е д о в а 
тельскими институтам и и 
предприятиям и со вм е ст
ные структуры, соверш ен

ствуются технологии обу
чения и осущ ествляется  
опережающ ая подготовка 
кадров для важнейших об
ластей науки, технологии и 
техники, основанная на со 
четании фундаментального 
и прикладного  образова 
ния, развиваются междуна
родные связи, а также куль
тивируется здоровы й о б 
раз жизни.

За прош ед ш ие  со  дня 
о снования  годы  из стен 
вуза вышло более ш ести
десяти тысяч инженеров -

людей, которых называют 
д ви га те л ям и  п р о гр е сса . 
Среди них есть министры, 
губернаторы, генералы, ге 
неральные директора круп
нейших предприятий, руко
водители банков, и звест
ные ученые и конструкто 
ры, есть просто отличные 
инж енеры . Мы горд им ся  
ими и поддерживаем те с 
ные связи. Для этого созда
на Ассоциация вы пускни
ков нашего вуза. Большин
ство  наш их вы пускни ков  
работает в С ибири , они 
многое сделали для разви
тия Красноярского  края и 
других регионов.

Наука, техника и техно
логии развиваются сейчас 
невиданными ранее быст
рыми тем пам и . М ировое 
сообщество вступает в но
вый этап своего развития, 
ко гда  особую  ценность  
приобретает человеческий 
капитал, когда информаци
онные технологии интен 
сивно внедряю тся во все 
сферы деятельности л ю 
дей. В промыш ленно раз
витых странах осуществля
ется перевод экономики на 
пятый технологический ук
лад (сетевая эконом ика), 
широко распространяются 
CALS (Continuous Acquisition 
and Life-cycle Support -  не
прерывная поддержка ж из
ненного  цикла продукта ) 
технологии сквозной под
держки сложной наукоем
кой продукции на всех эта
пах ее ж изненного  цикла, 
базирующиеся на стандар
тизованном едином элект

ронном  пред ставл ении  
данных и коллективном до
ступе к ним. Эти техноло
гии позволяют сущ ествен
но упростить проектирова
ние, производство, прода
жу, э кспл уатац ию  и с е р 
в и сн о е  о б сл уж и ван и е  
сл о ж ного  оборудования . 
Такие технологии предсто
ит освоить вам.

Невозможно за пять лет 
научить всему, что потребу
ется каждому из вас в сво
ей практической деятель
ности. Вот почему от обуче

ния по принципу «один раз 
на всю оставшуюся жизнь» 
надо переходить к обуче
нию по принципу «научить 
учиться , учиться  всю 
жизнь».

Создавать новые техно- 
л о ги и  и т е х н и ку  м о гу т  
только творческие  люди, 
« генераторы »  идей . П о 
этом у важнейш ие задачи 
вуза  -  р а зв и в а ть  ваш и 
творческие  способности , 
зал ож и ть  ф ундамент, на 
котором  будет ф орм иро 
ваться ш ироко образован
ная личность. И я бы посо 
ветовал вам не терять вре
мя зря и уже на младших 
курсах заниматься научно- 
исследовательской рабо
той.

XXI век ста ви т  новы е 
требования к выпускникам 
технических  вузов. Глав
ные из них -  проф ессио 
нальная ко м п е те н тн о сть  
(сочетание теоретических 
зн а н и й  и п р а кти ч е с ко й  
подготовленности выпуск
ника); комм уникационная 
готовность(предполагает 
владение литературной и 
деловой письменной и ус 
тной речью на родном язы
ке, а также владение, как 
минимум, одним из наибо
лее распр о стра н е нн ы х в 
мире иностранных языков 
и д р .); развитая с п о с о б 
ность к творческим подхо
дам в решении проф есси
ональны х задач, ум ение  
ориентироваться в нестан
дартных условиях и ситуа
циях; устойчивое , о с о з 
нанное, позитивное отно

шение к своей проф ессии, 
стремление к постоянному 
личностному и проф ессио
нальному со вер ш е нство 
ванию; владение м етода
ми технико-эконом ическо
го анализа производства с 
целью его рационализации 
и о п ти м и за ц и и , а та кж е  
методами экологического  
о б е сп е чен и я  п р о и з в о д 
ства и инженерной защиты 
окружающей среды; пони
мание тенденций и основ
ных направлений развития 
науки, технологии и техни
ки.

Долгосрочные интересы 
нашей страны, состоящ ие 
в создании соврем енной 
экономики инновационно
го типа, интегрированной в 
е вроазиатское  э к о н о м и 
ческое пространство, о п 
ределяют особую роль С и
бири в силу ее гео граф и
ческого положения и нали
чие значительного ресурс
ного, производственного , 
научно-технического , о б 
разовательного и кадрово
го потенциала. В ы пускни
кам КГТУ п р е д с то и т  р е 
шать сложные задачи рес
труктуризации и м одерни
зации экономики Сибири, 
развития вы сокотехноло
гичных наукоемких п р ои з
водств, создания иннс 
ц и о нно -те хно л оги ческП х  
центров. Будьте готовь 
такой деятельности.

Студенческая пора -  са 
мая инте ре сн а я , сам ая  
светлая пора в жизни. Ко
нечно, чтобы она была та 
кой, многое будет зависеть 
от вас самих. Уже на пер 
вых порах вам предстоит 
принимать непростые ре 
ш ения. У вас буд ет в о з 
можность проявить себя в 
учебе,науке, спо рте ,худ о 
жественной самодеятель
ности. Гордитесь высоким 
званием -  студент Красно
ярского государственного 
технического университе
та, берегите альма-матер 
и  помните, что каждый f  j  
п о с ту п о к  те пер ь  б у д ^  
либо приум нож ать сл а г \  
КГТУ, либо пониж ать e i-rf 
имидж.

Сложились добрые тра 
диции у студентов разных 
поколений нашего универ
ситета, и, пожалуй, главная 
из них -  брать ответствен
ность на себя, своим тр у 
дом приумножать м огущ е
ство родного вуза. Я на
деюсь, что каждый из вас 
бережно будет относиться 
ко всему, что уж е есть  и 
внесет достойный вклад в 
развитие КГТУ. Поддержи
вайте эти добры е тр ад и 
ции.

П о зд р ав л яю  вас с 
п р а з д н и к а м и , ж ел аю  
всем удачи, успехов и ин
тересной  студ енч еско й  
ж изни! Я ж ел аю , чтобы  
вы познали в стенах н а 
ш его  ун и в е р си те та  р а 
дость творческого труда 
и вдохновенья и встрети
ли н а с то я щ и х  д р у з е й . 
В добрый путь!

Сергей Антонович 
ПОДЛЕСНЫЙ, 

ректор, профессор, 
Заслуженны й работник 

высшей школы РФ , 
акад ем ик МАИ ВШ .

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, 
ПЕРВОКУРСНИКИ!
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•  Событие

От вуза настоящего -  к

печения города, проведения исследований в области 
формирования бюджета Красноярска и совершенствова
ния системы управления им. Учрежден научно-техничес
кий центр энерго-ресурсосбережения для координации 
энергетической политики и управления качеством окру
жающей стреды. Большое внимание многостороннему 
сотруднечеству краевой администрации и КГТУ уделяет 
Губернатор А. Г. Хлопонин. В закончившемся учебном году 
он трижды посетил наш университет с официальными ви
зитами, в том числе в День Знаний 1 сентября, а также он 
провел встречу со студентами в переполненном актовом 
зале накануне Референдума по объединению трех 
субъектов РФ в единый Красноярский край.

Ведущие ученые КГТУ познакомили руководителей 
края на совещании со своими разработками, озвучили 
перспективные проекты для совместного осуществления. 
В частности, опытом интеграции с промышленными пред
приятиями кафедры электротехнологий и электротехни
ки поделился ее заведующий В. Н. Тимофеев. В середи
не июля в администрации края состоялся проектный се
минар по проблеме Формирования в крае национально- 
го университета. Руководители и ведущие ученые КГТУ 
тоже учавствуют в разработке концепции будущего су
первуза. А руководство Красноярского края на семинаре 
однозначно высказалось за открытие такого университе
та: краю нельзя упустить возможность стать регионом- 
локомотивом, чтобы сдвинуть экономику России вперед. 
Губернатор подчеркнул, что “именно система высшего об
разования -  это то, без чего будет трудно обойтись при 
решении амбициозных планов, которые мы перед собой 
поставили” .

Как отмечает газета “Красноярский рабочий” (№100), 
с созданием национального университета появится на
дежда увеличить приток инвестиций в край. Уже сейчас 
промышленные группы готовы профинансировать мно
гие инновационные проекты. Национальный университет, 
по мнению властей, будет корпоративным, построенным 
на основе сетевой соорганизации различных экономи
ческих и хозяйственных субъектов, входящих в особые 
экономические зоны.

Сегодня Красноярью требуются специалисты по 
транспорту, машиностроению, в сферы обслуживания и 
жилищно-коммунального хозяйства. Нужны представите
ли так называемых сдвоенных профессий: экономист- 
финансист, программист-диспетчер, экономист-логист и 
т. д. В то же время нынешние выпускники популярных 
факультетов, конкурс на которые сейчай самый высокий 
(бухгалтеры, банковские служащие, экономисты, соци
альные работники), стоят на бирже труда, и не могут уст
роиться на работу. Становится понятно, что прежде все
го высшее учебное заведение нужно постоянно и, может 
быть, достаточно жестко ориентировать на потребности 
рынка труда. Участники семинара, заявившие свои про
екты (такие, как развитие Нижнего Приангарья, строи
тельство алюминиевого завода в Кодинске, создание 
мультимодального транспортного узла в аэропорту Крас- 
нояск, развитие газовых и нефтяных месторождений), 
рассчитывают на иностранный капитал. На него можно за
купить оборудование, постороить предприятия. Но при 
этом необходимы и такие зарание подготовленные про
фессионалы, которые смогут работать на подобном обо
рудовании, знать иностранные языки. И это тоже одна из 
причин создания национального университета в нашем 
крае.

Были высказаны при этом сомнения: если новый уни
верситет создается с расчетом на иностранные техноло
гии, не будем ли мы готовить таких конкурентоспособных 
специалистов, которые со временем разъедутся по все
му миру?

До сих пор не ясна прововая форма и материальная 
основа будущего университета. Будет ли это что-то кар
динально новое или же станет базироваться на основе 
уже существующих вузов? Не нарушит ли он нынешнее 
равновесие высшей школы. Подобные вопросы широко 
обсуждаются, высказываются различные точки зрения. 
Несомнно, подобный интелектуальный натиск поможет 
разобраться в сложившейся ситуации и перейти к серь
езному процессу формирования высшей школы XXI века.

Людмила ПАВЛОВА.

вузу будущего

Совет ректоров в узо в  Красноярского края состоялся 
21 июня в Красноярском государственном техническом 
университете. В повестку дня были включены важней
шие вопросы инновационной, научно-технической и со
циальной политики. По традиции ректоры знакомятся с 
вузом, организующим выездное заседание. Визитной 
карточкой КГТУ стал видеофильм, продемонстрирован
ный участникам.

С докладом «Формирование инновационной инфра
структуры в Красноярском крае с участием вузов» выс
тупил ректор КГТУ С. А. Подлесный. Он привел офици
альные данные о вузе, рассказал о работе ведущих уче
ных и их научных школах, о сотрудничестве с научными, 
производственными предприятиями, академическими 

ютитутами, бизнес-структурами. В составе КГТУ -  че
тыре института, их разработки тесно увязаны с потреб- 

остями края и региона в целом. Важнейшее направле
ние, в котором лидирует наш вуз -  совершенствование 
менеджмента качества. Усилие КГТУ по формированию 
лабораторного практикума нового поколения одобрены 
в СиБР УМО. С. А. Подлесный также осветил вопрос «О 
разработке программы взаимодействия вузов с ФПГ ра
ботодателями и потребителями выпускников (на рынке 
труда)». Необходимо создать единый информационный 
центр и как можно оперативнее принять закон на уров
не администрации края (законопроект с предложения
ми и замечаниями к проекту федерального закона «О 
внесении изменений в Закон РФ «Об Образовании» и 
Федеральный закон «О высшем и послевузовском про
фессиональном образовании»). В этом году необходи
мо выйти с предложениями в 30 Края с подготовленны
ми реальными инновационными проектами. Следует 
создать управляющую кампанию с сетевой информаци
онно-инновационной структурой, и по сети вуз будет 
связан с предприятиями. Под эгидой вуза необходимо 
создавать малые наукоемкие предприятия. В 2005 году 
будет проведена конференция с работодателями и АН 

О РАН для обсуждения проблемы создания мощного 
^энкурентоспособного вуза.

Первый проректор КГТУ В. М. Журавлев сделал со- 
эбщение об организации приема в вузы в 2005 году. В 
принятом по этому вопросу решении Совета ректоров 
отмечено, что приемные комиссии ГОУ ВПО города 
Красноярска полностью выполнили планы подготовки к 
набору студентов в 2005 году. Своевременно утвержде
ны правила приема с учетом решения совета ректоров 
и условий эксперимента по ЕГО. В. М. Журавлев расска
зал также о взаимодействии общеобразовательных 
школ и вузов по проведению ЕГЭ. Проректор по ИТ КГТУ 
А. В. Сарафанов рассказал о подготовке сайта Совета 
ректоров, представив проект структуры web-сайта.

Ректор КрасГАСА сообщил собравшимся о встрече 8 
июня с Губернатором А. Г. Хлопониным, на которой шла 
речь о возрождении стройотрядовского движения в 
крае. В большинстве вузов созданы и функционируют 
ССО по двум направлениям: по линии краевой админи
страции и внутривузовские отряды. КГТУ по разнаряд
ке должен сформировать ССО численностью 184 студен
та. 1 июля на площади Революции состоится парад ССО. 
Бойцы строй отрядов прибудут на парад в красочных но
вых формах, участие рядовых студентов приветствует
ся. 29 июня состоится репетиция с участием руководи
телей штабов вузов.

По всем рассмотренным на Совете ректоров вопро
сам приняты соответствующие решения.

28 июня в КГТУ состоялось совещание по вопросам 
организации региональных научно-технических и инно
вационных программ и проектов, а также по вопросам

да. С докладом “Об организации и осуществлении ре
гиональных научно-технических и инновационных про
грамм и проектов” по поручению ректората выступил 
проректор по НИР КГТУ В. И. Темных. Доклад о краевом 
студенческом отряде сделал ректор КрасГАСА, началь
ник штаба краевого ССО В. Д. Наделяев. В работе сове
щания приняли участие первые лица Красноярского 
края: Губернатор А. Г. Хлопонин, его заместители Э. 111. 
Акбулатов и В. П. Шишмарев, начальник управления на
уки и профессионального образования администрации

края О. Н. Никитина, ее заме
ститель Л. Л. Москалев, пред
седатель комитета по моло
дежной политите А. В. Чайка, 
его заместитель Н. В. Ники
тин, главный и ведущий спе
циалисты управления науки и 
профобразования админист
рации края Л. В. Казакова и С. 
Ю. Малышева, ведущие уче
ные и представители вузовс
кой общественности.

Сотруднечество КГТУ с ад
министрациями Красноярско
го края и г. Красноярска раз
вивается в последние годы 
особенно интенсивно. В рам
ках Соглашения с городской 
администрацией создан Ин
ститут развития города с це
лью внедрения результатов 
научных и технических дости
жений в систему жизнеобес-



Великое герцогство Люксембург -  
сказочная страна рыцарей и драконов

Как мы попали в 
Люксембург

Кафедра высокоэнерге
тических процессов обра
ботки материалов инженер
но-физического факультета 
Красноярского государ
ственного технического  
университета под руковод
ством проф. Слабко Вита
лия Васильевича проводит 
совместную научно-иссле
довательскую работу с ка
федрой офтальмологии  
Красноярской медицинс
кой академии под руковод
ством д.м.н. Комаровских 
Елены Николаевны. Груп
пой исследователей за пос
ледние годы получены ин
тересные научные резуль
таты в области внедрения 
компьютеров в медицину.

Однако выйти на междуна
родный уровень нам помог 
проект SITE «Сибирь, инфор
мационные технологии и Ев
ропа». Этот проект выиграл 
грант Комиссии Европейско
го Союза и посвящен объеди
нению ученых Европы и Си
бири в области информаци
онных технологий. Менеджер 
проекта SITE в Красноярском 
крае - начальник междуна
родного отдела КГТУ Наталья 
Михайловна Эдвардс-Клим- 
чук. Она-то и вдохновила нас 
к участию в этом междуна
родном проекте. Первый 
этап проекта SITE -  поездки 
сибирских ученых на между
народные конференции, при
чем расходы на поездки оп
лачиваются Комиссией Евро
пейского Союза. Мы подали 
тезисы на конференцию, по
священную связи медицины 
с электроникой и телекомму
никациями. Это казалось не 
очень реальным, и мы просто 
забыли об этом. Каково же 
было наше удивление, когда 
через несколько месяцев нам 
сообщили, что наши тезисы 
заинтересовали европейских 
ученых, и мы приглашены вы
ступить с докладом на конфе
ренции Med-e-Tel в Люксем
бурге в апреле 2005 года.

Боинг 737

Международная научная 
конференция -  вполне со 
временный повод для путе
шествий. Мы бросились ра
зыскивать на карте Европы 
это маленькое пятнышко -  
город-страну под названием 
Люксембург. И вот уже прой
дены все визовые сложности, 
и я лечу на Боинге, по дороге 
заучивая наизусть английс
кий текст доклада. Две стю
ардессы -  чернокожая и бе
локожая - улыбаются. Черная 
спрашивает: «Что вы будете 
пить?» Я произношу «кофе», 
как мне кажется, но мне при
носят воду -  видимо, мое 
произношение не из лучших. 
Однако ничто не может ис
портить радужного настрое
ния, тем более что вода ока
зывается вкусной. И я с усер
дием возвращаюсь к зубреж
ке доклада.

В аэропорту Люксембурга 
никто не проверил, чьи вещи 
я увожу с собой -  бывает же 
такое! Я предпочла свой че
модан, наверное, из привя
занности. Следующее пре
пятствие - таксист говорит 
только по-французски и тоже 
не понимает издаваемых

мною звуков, а уж как я ста
раюсь! Наконец, распознано 
название отеля -  «Ампир», 
куда меня доставляют за 25 
минут и 25 евро (какой ужас!). 
Пересчитывать евро на руб
ли вредно для здоровья, так 
что я сразу пресекаю  эту 
опасную привычку. Отель для 
меня забронирован и опла
чен вперед,никаких проблем 
и неувязок -  опять спасибо 
Наталье Михайловне Эд- 
вардс-Климчук, чудесной 
фее с волшебной палочкой - 
менеджеру проекта SITE, 
благодаря которой, соб 
ственно, и состоялось все это 
приключение.

Конференция

С утра еду на конферен
цию на автобусе через весь 
город: сказочные древние 
замки и мосты X века сосед
ствуют с современными зда
ниями из стекла, на обочинах 
маргаритки вместо наших 
одуванчиков, цветущие дере
вья магнолии, на клумбах ог
ромные нарциссы, француз
ская речь звучит, как музыка. 
Впитываю каждый квант впе
чатлений -  все свежее и но
вое, все вибрирует от радос
ти.

К счастью, по проекту SITE 
на конференции есть рус
ские, с которыми можно про
сто поговорить. Организатор 
проводит инструктаж: наша 
задача -  общаться с иност
ранцами, чтобы найти парт
неров, заинтересованных в 
совместной работе. Легко 
сказать! Опять мешает анг
лийский, вернее, его нехват
ка. Учишь-учишь его всю 
жизнь, а толку -  мизер. Мы с 
бабушкой занимались анг
лийским, еще когда мне было 
3 года. И где результат, я вас 
спрашиваю? Но, хочешь - не 
хочешь, нужно работать. И 
приходится складывать не
послушные слова в еще бо
лее непослушные фразы, об
рамляя все это усиленной 
жестикуляцией. Неужели по
нимают? Похоже, получает
ся. К концу дня намного лег
че. Не то чтобы говориш ь 
свободно, но уже не так вы
мученно.

Прием в Ноймюнстер- 
ском аббатстве

Вечером все участники 
конференции приглашены на 
прием в Ноймюнстерское 
аббатство. Аббатов там дав
но нет, это музей. Но здания 
очень древние -  казематы, 
переходы, арки, неровные 
стены подземелий -  одно
временно и мрачно, и захва
тывает дух от любопытства. 
На старинной гравюре изоб
ражена битва рыцаря с дра
коном у стен этого аббатства. 
Для приема предназначена 
крытая застекленная гале
рея, идущая вокруг внутрен
него дворика. Стульев для 
гостей нет вообще, зато сто
ят несколько небольших вы
соких столиков, покрытыхбе
лыми скатерками и абсолют
но пустых. Перед входом 
большой стол, уставленный 
напитками. Несколько редких 
официанток разносят малю
сенькие бутербродики. Какая 
оригинальная вечеринка! 
Вливаюсь в толпу и наблю
даю: люди подходят друг к

другу, знакомятся, улыбают
ся, обмениваются визитными 
карточками. Бесстрашно 
подхожу к группе незнакомых 
мне людей и здороваюсь. Ра
ботает! Со мной здоровают
ся, представляются, с улыб
ками вручают разноцветные 
карточки. Оказывается, не 
страшно. Опять очень меша
ет, что понимаешь только 
часть разговора. Темнеет, 
уезжаем из аббатства мимо 
настоящих зажженных факе
лов, воткнутых в стены у 
древних ворот.

Доклад

Второй день конференции
-  мой доклад об успехах на
шей совместной научной 
группы КГТУ и медицинской 
академии. С выражением 
произношу заученные анг
лийские фразы о наших по
пытках применения компью
терных нейронных сетей для 
диагностики глазных заболе
ваний. На экране мелькают 
наши слайды. И тут мне зада
ют вопрос, причем на англий
ском, как ни странно. Прочь 
приличия, я подхожу почти 
вплотную к говорящ ему и 
прислушиваюсь изо всех сил. 
Поняла! Стараюсь отвечать, 
используя слайды, там все 
нарисовано. С этим справи
лась, но не тут-то было. На 
меня обрушивается, как мне 
кажется, шквал вопросов. Я 
держусь до последнего. Уже 
почти в тумане вижу, как 
мне вручают сертификат, и 
вылетаю из зала заседаний, 
чувствуя себя героем, толь
ко что совершивш им под
виг.

На вечернем приеме, при
нимая поздравления от раз
ных людей, которые слушали 
мой доклад, с удивлением 
понимаю, что действительно 
работа нашей научной груп
пы не просто соответствует 
мировому уровню, но очень 
высоко оценена участниками 
конференции. Меня убежда
ют, что наша работа нужна и 
перспективна. Мы совершен
но не ждали такого успеха. 
Это заслуга всей нашей груп
пы: и кафедры ВЭПОМ КГТУ 
под руководством Слабко 
Виталия Васильевича, и груп
пы офтальмологов Краснояр
ской медицинской академии 
под руководством д.м.н. Ко
маровских Елены Николаев
ны. Конечно, такие встречи 
вдохновляют на дальнейшую 
работу с новыми силами.

Проект SITE пригла
шает Вас

Проект SITE «Сибирь, ин
формационные технологии и 
Европа» продолжает свою 
работу по организации учас
тия сибирских ученых в меж
дународных проектах и кон
ференциях. Если Вам все это 
кажется слишком сложным, 
то с помощью менеджера 
проекта SITE в Красноярском 
крае - начальника междуна
родного отдела КГТУ Натальи 
Михайловны Эдвардс-Клим- 
чук -  все будет ясно и понят
но. Ближайшие конференции
-  уже в 2006 году. Присоеди
няйтесь!

Виктория ДУБИЧ,
доцент кафедры ВЭПОМ.

Старшекурсники Национального политехничес
кого института (г. Тулуза, Франция) проходят учеб
ную практику в КГТУ в области связи и компьютер
ной техники. Сотрудница отдела международных 
связей Жанна Борисовна Кропоткина преподавала 
студенткам Флориан Ларр, Марион Лекуль и сту
денту Арно Шово русский язык.

Набережная реки Апзетты в г. Люксембург

Встреча ученых России и 
Франции

Шестого июня в конференц-зале КГТУ в атмосфере теп
лых партнерских отношений между нашим университетом и 
научным центром Франции состоялась встреча участии! j  
одного из наиболее важных проектов проводимых КГТУ -  СТГ 
федрой ЮНЕСКО «Новые материалы и технологии» и друп , 
ми подразделениями вуза -  Институтом физики СО РАН, И В 1 ^  
СО РАН, Алтайским техническим университетом и другими 
организациями. Проект IntasAirbus «Упрочненные нано-час
тицами волокнистые композиты для авиационных конструк
ций» координируется президентом Ассоциации MIDIVAL 
(Франция) Сержом Лефевром, посетившим в эти дни Крас
ноярский государственный технический университет.

Серж Лефевр в артистичной и дружелюбной манере опыт
ного европейского лектора говорит о координации работы всех 
смысловых центров проекта, роли каждого из них. Обсуждение 
проходит на трех языках -  русском, французском и английском. 
Презентации, доклады напоминают, с одной стороны, научный 
симпозиум, с другой -  встречу старых хороших друзей. Завя
зывается дискуссия. «C’est 1е ргоЬГете» -  «в э т о м -т о  и состоит 
проблема» говорит Серж Лефевр. Да, на очень многие научные 
проблемы должны пролить свет участники проекта в своей со
вместной работе. Без подобной интеграции усилий ученых раз
ных стран невозможно себе представить ни современную на
уку, ни ее сегодняшние достижения -  технологии, материалы, 
продукцию самого различного профиля.

Уже после заседания участники проекта не спешат расхо
диться, обсуждая деловые и научные вопросы. Им предстоит 
еще обсуждение вопросов переднего края науки на кафедре 
ЮНЕСКО «Новые материалы и технологии», решение вопро
сов по студенческому обмену, многочисленные каждодневные 
встречи в рамках визита, в том числе со студентами, изучаю
щими французский язык. Профессор С. Лефевр удивляет всех 
своим оптимизмом, бодростью и энергией. При этом за пле
чами французского друга нашего вуза многолетний опыт на
учной, преподавательской работы, столь важный для разви
тия сотрудничества российской и французской стороны.

Думается, подобная работа должна служить ориентиром 
для сегодняшних студентов и аспирантов КГТУ, нацелить их 
на новые научные достижения, изучение иностранных язы
ков и международное сотрудничество.

Дмитрий ЛИЧАРГИН, 
главный специалист отдела международных связей.



•  Храм в храме

Уважаемые перво
курсники!

Вы стали студентами 
крупнейшего вуза Краснояр
ского края, где вас ждут со
кровищ а одной из лучших 
библиотек Красноярья -  Биб
лиотеки КГТУ. Высокие тре
бования к подготовке специ
алистов привели к качекаче- 
ственным преобразованиям 
в работе Библиотеки. Были 
организованы новые отделы: 
электронный читальный зал, 
сектор нормативных д оку
ментов, отдел гуманитарной 
литературы; создан Центр 
г эвовой информации, служ-

виртуальной библиогра
фической справки, интерак

тивная рубрика «Вопрос-от
вет». Сегодня ведется работа 
по организации читального 
зала иностранной литерату
ры, развитию Электронной 
библиотеки. На базе Библио
теки создан Электронный фо
тоархив КГТУ, в котором пред
ставлены и систематизирова
ны фотографии и документы 
о деятельности университета 
и его истории, начиная с 1956 
года.

На протяжении пяти деся
тилетий библиотека форми
ровала свои традиции в орга
низации библиотечно-биб

лиографического обслужива
ния читателей, научно-иссле
довательской и воспитатель
ной работе. Пройден путь от 
небольшой библиотеки до 
крупного образовательного, 
информационного и культур
но-просветительского цент
ра университета. Фонд от не
скольких тысяч книг вырос до 
1,2 миллионов экземпляров 
документов на традиционных 
и электронных носителях по 
радиоэлектронике, машино
строению, вычислительной 
технике, энергетике, транс
порту, экономике и многим 
другим направлениям подго
товки специалистов в уни
верситете.

Объем и соответствие об
разовательным стандартам 
высшей школы являются оп
ределяющими в политике 
комплектования библиотеки. 
Сегодня Библиотека распо
лагает 6 читальными залами 
и 5 абонементами, находя
щимися в трех корпусах уни
верситета. Система катало
гов и картотек максимально 
раскрывает весь фонд биб
лиотеки (Г2-74). С 1990 года 
ведется электронный каталог.

В отделах Библиотеки вы 
получите оперативный дос
туп к ресурсам Библиотеки

университета и мировым ин
формационным ресурсам. 
Визитной карточкой Библио
теки является веб-сайт 
(www.lib.krgtu.ru), где разме
щается информация на рус
ском и английском языках. За 
год сайт посещают около 30 
тысяч человек. С сайта Биб
лиотеки, используя систему 
гиперссылок, вы можете вый
ти на сайты и электронные 
каталоги других библиотек 
страны и мира. Получила раз
витие локальная вычисли
тельная библиотечная сеть, 
объединяющая более 50 ком
пьютеров, 5 серверов и вхо
дящая в корпоративную сеть 
КГТУ. Использование в рабо
те автоматизированной биб-

те по сети Интернет узнать, 
есть ли нужная вам книга в 
нашей библиотеке и прийти в 
нужный вам отдел.

Обладая фундаменталь
ными информационными ре
сурсами своих библиотек, 
университеты становятся ге
нераторами образователь
ной и научно-исследователь
ской деятельности по своим 
направлениям подготовки 
специалистов. Библиотека 
занимает активную позицию 
в формировании единого ин
формационного простран
ства, обеспечивающ его 
пользователям доступ к ин
формации, формирует ре
сурсы на традиционных и 
электронных носителях, со-

в других библиотеках города, 
регионах страны и за рубе
жом. Библиотека КГТУ вли
лась в российское библио
течное сообщ ество, став 
членом ассоциаций РБА, ЭБ- 
НИТ, АРБИКОН, участником 
Сводного каталога библио
тек Сибири.

Библиотека в университе
те становится центром ин
формации и знаний, ее со
трудники совершенствуют 
традиционные и создают но
вые, инновационные формы 
обслуживания, активно ис
пользуют в работе современ
ные информационные техно
логии. Коллективу Библио
теки предстоит решить еще 
много задач по созданию,

В БИБЛИОТЕКУ -  ЗА ЗНАНИЯМИ

лиотечной системы (АБИС) 
позволяет компьютеризиро
вать процесс заказа, обра
ботки документов, создать 
электронный каталог и тема
тические базы данных по ак
туальным проблемам,орга
низовать электронную книго- 
выдачу с применением сис
темы штрихового кодирова
ния. В ближайшее время вас 
ждет оперативное обслужи
вание на абонементах учеб
ной литературы, а сегодня, 
не выходя из дома, вы може

здает собственные базы дан
ных, электронные библиоте
ки, занимается вопросами 
воспитания информационной 
культуры пользователей, из
дательской деятельностью.

Специалисты библиотеки 
выступают с докладами на 
конференциях, семинарах, 
совещаниях по актуальным 
проблемам библиотечной, 
образовательной, культурно
просветительской деятель
ности, проходящих как на 
базе Библиотеки КГТУ, так и

Всероссийская выставка

БУДУЩИЕ УЧЕНЫЕ ЗАЯВЛЯЮТ О СЕБЕ
С 29 июня по 3 июля во 

Всероссийском выставоч
ном центре г. Москвы со
стоялись Пятая Всерос
сийская выставка научно- 
технического творчества 
м олодежи Н Т Т М -2 0 0 5  и 
Пятая М еж дународная  
конф еренция «Молодые 
ученые -  промышленнос
ти, науке, технологиям и 
проф ессиональному об
разованию».

Идею проведения конфе
ренции и выставки поддер
жали Секретариат ЮНЕСКО, 
Региональное бюро ЮНЕС
КО, Комиссия Российской 
Федерации по делам ЮНЕС
КО, Министерство образова
ния и науки РФ, Правитель
ство Москвы, Международ
ный центр обучающих сис
тем и другие заинтересо
ванные организации.

Были учреждены награды 
авторам разработок:

- медаль «За успехи в на
учном и техническом творче
стве»;

- Диплом за разработку 
проекта;

- Диплом за новаторский 
подход в создании проекта.

На выставку было пред
ставлено 7 проектных разра
боток. Студентами КГТУ по
лучено:

две медали:
«За разработку магнито

гидродинам ического  уст 
ройства для регулирования 
расхода расплава» студента 
ЭМФ В.В. Ковальского (ру
ководители В.Н. Тимофеев и 
Е.А. Головенко);

«За проектирование теп
лонагруженных радиоэлект
ронных комплексов» совме
стно студента ИРЭ КГТУ В.В. 
Иванова и студентов МИЭМ 
(руководитель А.В. Сарафа
нов).

Два Диплома вручены: 
«За разработку полифун- 

кционального кардиомони
тора» студенту-магистранту 
ИРЭ В.В. Черепанову (руко
водитель Г.М. Алдонин);

«За интегрированный на
вигационный комплекс» сту
денту ИРЭ А.С. Резанову(ру
ководители В.И. Кокорин и 
А.В. Гребенников).

Дипломом  награждена 
Администрация Красноярс
кого края «За создание ус
ловий для творческой реали

зации личности, поддержку 
молодых исследователей и 
содействие профессиональ
ному росту молодежи».

Заслуги КГТУ также полу
чили высокую оценку. Мос
ковская торгово-пром ы ш 
ленная палата наградила 
Дипломом Красноярский го
сударственный технический 
университет «За высокое ка
чество профессионального 
образования и активную по
литику повышения конкурен
тоспособности  молодых 
специалистов на рынке тру
да».

Дипломом награжден 
Красноярский госуд ар 
ственный технический уни
верситет «За цикл новатор
ских разработок в области 
машиностроения и приборо
строения».

Дипломом за новаторс
кий подход в создании про
екта награждены 8 авторов 
проектов. Дипломом на
гражден студент А. В. Бобров 
за создание фильма о Крас
ноярской ГЭС.

Дипломом награждена 
начальник СКБ КГТУ О.А. 
Половинкина «За поддержку

творческой инициативы мо
лодежи и подготовку про
фессиональных кадров».

На основании вышеизло
женного и в соответствии с 
«Положением о стипенди
альном обеспечении и дру
гих формах материальной 
поддержки студентов, аспи
рантов и докторантов КГТУ» 
будут выданы денежные пре
мии следующим студентам- 
победителям:

Васильченко К.И. (гр. АТ 
41-1);

Каткову А.М. (гр. АТ41-1);
Хохлову Д. В. (гр. ЭМ 51 -1);
Ковальскому В.В. (гр. ЭМ 

51-1);
Баженову С.В. (гр. Т51-1);
Черепанову В.В. (гр. Р 50- 

2М);
Резанову А.С. (гр. Р50-3);
Иванову В.В. (гр. Р 50-2).

Объявлены благодарно
сти и учреждены д ен еж 
ные премии научным руко
водителям работ студен- 
тов-победителей.

Ольга ПОЛОВИНИНА,
начальник студенческого 
конструкторского бюро.

организации информацион
ных ресурсов, соверш ен
ствованию информационно
библиографического обслу
живания, позволяющих вузу 
вести качественную подго
товку специалистов, а сту
дентам осваивать новые зна
ния.

Дорогие первокурсни
ки, добро пожаловать в 
Библиотеку университета!

Старост групп 1 -2 курсов 
приглашаем на абонемент 
учебной литературы для сту
дентов младших курсов (Д 2- 
34, тел.497-754) для согласо
вания времени записи сту
дентов в Библиотеку по удоб
ному для вас графику.

Во время записи перво
курсников познакомят с Пра
вилами пользования Библио
текой, ее ресурсами и услу
гами. Выдадут читательские 
билеты и комплект учебной 
литературы. Во время запи
си будет демонстрироваться 
мультимедиа-обзор о Биб
лиотеке.

Вера КАЗАНЦЕВА 
директор Библиотеки КГТУ

Ректор КГТУ 
С. А. Подлесный -  

«Ректор года»
Н е з а в и с и м ы й  

общ ественный совет 
конкурса «Золотая медаль 
«Европейское качество» в 
номинации «Ректор года» 
признала победителем 
ректора Красноярского  
г о с у д а р с т в е н н о г о  
технического университета 
Сергея Антоновича
Подлесного. Он также 
удостоен почетного знака 
«Ректор года 2005».

КГТУ -  лауреат 
конкурса

Н е з а в и с и м ы й  
общественный совет 
конкурса «Золотая медаль 
«Европейское качество» 
признала Красноярский 
г о с у д а р с т в е н н ы й  
технический университет 
лауреатом конкурса в 
номинации «100 лучших 
вузов России» и наградила 
наш вуз дипломом.

http://www.lib.krgtu.ru


•  Вуз ищет студента
Красноярский государ* 

ственный технический уни
верситет (КГТУ) является 
одним из ведущих вузов 
России, крупнейшим ву
зом Восточной Сибири. 
Университет представляет 
собой мощный научно-об
разовательный и иннова
ционный комплекс, оказы
вающий огромное влияние 
на социально-экономичес
кое, технологическое, об
разовательное и культур
ное развитие региона Си
бири.

Инженерный корпус ма
шиностроения, энергетики, 
автомобильного транспорта 
и связи в Красноярском крае 
от 70 до 85 % представлен 
выпускниками КГТУ, ими воз
главляются свыше 2000 
предприятий и организаций. 
Связано это с тем, что уни
верситет имеет возможность 
готовить специалистов по 
многим направлениям подго
товки: машиностроительные 
технологии и оборудование; 
конструкторско-технологи
ческое обеспечение машино
строительных производств; 
прикладная механика; стан
дартизация, сертификация и 
метрология; гидравлическая, 
вакуумная и компрессорная 
техника; технология художе
ственной обработки матери
алов; информационные сис
темы; информатика й вычис
лительная техника; транс
портные машины и транспор
тно-технологические комп
лексы; эксплуатация назем
ного транспорта и транспор
тного оборудования; органи
зация перевозок и управле
ние на транспорте; оборудо; 
вание и агрегаты нефтегазо
вого производства; тепло
энергетика; защита окружа
ющей среды; электроэнерге
тика; электротехника, элект
ромеханика и электротехно
логии; мехатроника и робо
тотехника; радиотехника; 
проектирование и техноло
гия электронных средств; 
приборостроение; автомати
зация и управление; техни
ческая физика; экономика и 
управление; образование и 
педагогика; информацион
ная безопасность; управле
ние качеством; испытания и 
эксплуатация авиационной и 
ракетно-космической техни
ки; электроника и микроэлек
троника; телекоммуникации; 
физико-математические на
уки. При этом КГТУ ориенти
руется главным образом на 
подготовку кадров с высшим 
профессиональным образо
ванием третьего уровня (ба
калавров, дипломированных 
специалистов, магистров), а 
также научных кадров выс
шей квалификации -  канди
датов и докторов наук.

Приемная комиссия КГТУ 
работает круглый год. Закон
чился один из этапов ее ра
боты -  прием на очное обуче
ние в университете. С уве
ренностью можно сказать, 
что это самая жаркая пора в 
работе приемной комиссии, 
и не только из-за  знойных 
летних дней.

Подготовительная работа 
к приему начинается еще 
осенью. Для привлечения бу
дущих студентов приемная 
комиссия издает рекламу и 
рекламно-информационные

статьи в СМИ. Представите
ли приемной и предметных 
комиссий КГТУ выезжают в 
командировки по районам 
края, где представляют наш 
университет на ярмарках 
профессий и вакансий.

В марте под эгидой став
ших уже традиционными 
Дней КГТУ Приемная комис
сия проводит Неделю откры
тых дверей. К этому времени 
издаются рекламные и ин
формационные справочники 
и брошюры. В них содержит
ся информация, касающаяся 
деятельности отдельных фа
культетов, институтов, фили
алов и университета в целом. 
Статьи о достижениях КГТУ 
перечень направлений и спе
циальностей и краткая ин
формация по ним печатают

ся в университетской газете 
«Политехник». Экскурсии, ко
торые проводят факультеты, 
помогают определиться с вы
бором специальности тем, 
кто еще не выбрал будущую 
профессию. Все это макси
мально доступно. В ап реле- 
мае приемная комиссия КГТУ 
дает информацию на телеви
дение и радио Красноярско
го края, Иркутской области, 
Хакасии. Часть информации 
попадает и в м осковские 
справочники о вузах России.

Работа самой приемной 
комиссии постоянно совер
шенствуется. Уже второй год

регистрация и прием абиту
риентов ведутся в Единой си
стеме конкурсного приема с 
указанием приоритетов по 
пяти выбираемым специаль
ностям. Все сведения о по
ступающих находятся в еди
ной базе данных. Эта систе
ма позволяет Приемной ко
миссии работать с одним за
явлением от абитуриента, в 
котором может быть указано 
до пяти специальностей по 
приоритетам от одного или 
нескольких факультетов. 
Благодаря этой системе При
емная комиссия исключает 
бумажную волокиту, а абиту
риенту уже не нужно подавать 
на разные факультеты от
дельные заявления. Бланки 
заявлений сразу сканируют
ся и пересылаются в базу

данных АИС и «Абитуриент» 
уже в электронном виде, а не 
набиваются вручную как 
раньше. Кроме того, в этой 
системе есть технология ав
томатического формирова
ния списков рекомендуемых к 
зачислению в соответствии с 
набранной суммой баллов -  
рейтингом и личным списком 
специальностей абитуриента, 
т. е. расположением специ
альностей по приоритетам.

Как же прошла работа 
Приемной комиссии в этом 
году? Этот и другие вопросы 
мы задали ответственному 
секретарю приемной комис

сии Анатолию Яковлевичу 
Корцу

-Анатолий Яковлевич, как 
Вы можете охарактеризовать 
прием этого года?

-  В целом наши прогнозы 
оправдались, и все прошло 
без неожиданностей и сюрп
ризов. Всего в наш универси
тет было подано 3459 заявле
ний от абитуриентов. Это не
мало, и находится на уровне 
прошлого года. Это ожида
лось и прогнозировалось. 
Вместе с тем в крае на 10ОО 
выпускников меньше, чем в 
прошлом году. Дети, рожден
ные в начале 90-х, заканчива
ют школы и поступают в вузы. 
Именно поэтому количество 
заявлений меньше, ведь о 
снижении рейтинга нашего 
университета говорить не

приходится. В этом году по 
головному вузу на место пре
тендовало в среднем 4 чело
века.

-  Изменилась ли карта ли
деров факультетов? На какие 
из них в этом году был самый
ВЫСОКИЙ КОНКУРС?

-  Лидеры остались те же, 
но в последние годы наблю
дается сдвиг интересов аби
туриентов в сторону чисто 
технических специальностей 
нашего вуза, что, несомнен
но, радует. По-прежнему пя
терку лидеров составляют 
факультеты: информатики и 
вычислительной техники,

экономический, информати
ки и процессов управления, 
автотранспортный факультет 
факультет нефти, газа и тех
нологических машин. Высо
кие конкурсы на гуманитар
ном факультете и в Институ
те информатизации соци 
альных систем. Но там мень
ше набор на госбюджетное 
обучение

-  Много ли в этом году по
ступало медалистов?

-  В этом году заявлений от 
медалистов и окончивших 
техникум с «красным» дипло
мом было почти в два раза 
больше, чем в прошлом. Но не 
все из них сдали конкурсный 
экзамен по ЕГЭ на соответ
ствующие баллы. Каждый фа
культет определяет свое ко
личество баллов ЕГЭ по мате- 
матике, соответствующее 
оценке пять, и если у медали
ста баллов не хватает ему 
приходится участвовать в кон
курсе на общих основаниях.

-  Какова подготовка ны
нешних абитуриентов, с у д я  
по ЕГЭ?

-П одготовка абитуриен
тов проявится во входном те
стировании в сентябре и по 
ходу учебы, а по оценкам ЕГЭ 
и олимпиад заметного улуч
шения относительно про 
шлого года не наблюдается.

-  Большинство абитури
ентов -  школьники. Где or 
предпочитают сдавать ЕГЭ.—/  
школе или вузе?

ЕГЭ по математике в ш ко-> 
ле является практически обя
зательным, поэтому поступа
ющие приходят уже с готовы
ми результатами по этому 
предмету. А вот физику, кото
рая является по выбору, аби
туриенты стараются сдавать в 
конкретном вузе, где физика 
является конкурсным экзаме
ном. Скорее всего, это объяс
няется тем, что они не хотят 
рисковать, для них важно 
иметь хороший аттестат. Осо
бенно, если заявление пода
ется в несколько вузов. Ведь 
физика как вступительное ис
пытание требуется не везде. 
Однако есть и те, кто предп^ 
чел все три ЕГЭ сдавать в в у !^>  
В этом году количество жела
ющих сдавать ЕГЭ в вузе прак 
тически совпало с числом ре
ально пришедших на экзаме
ны. Лишь по физике заявок 
было заметно больше, чем ре
ально сдающих.

-  А были ли апелляции в 
этом году?

-  По процедуре проведе
ния ЕГЭ апелляций в вузе не 
было. Были лишь по резуль
татам, но апелляции такого 
рода подаются в Управление 
образования Администрации 
Красноярского края и к нам 
отношения не имеют

-  Анатолий Яковлевич, 
когда будут подведены окон
чательные итоги?

-  На сегодняш ний день 
все экзамены на очное отде
ление сданы, и факультеты 
уже провели последние ито
говые собеседования по за
числению. 4 -5  августа состо
ялись заседания Приемной 
комиссии по зачислению, где 
были озвучены протоколы, на 
основании которых готовятся 
приказы о зачисленных на 
бюджетные и коммерческие 
места.

Олеся ЕРМУШЕВА 
руководитель пресс-центра.

ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ 
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•  Открытие актового зала в корпусе «Л» - " ' : - v' Т "

Первый концерт в обновленном зале
27 июня обрел второе 

рождение актовый зал в 
корпусе «А». По случаю 
его открытия здесь со
стоялось выездное за
седание Президиума 
Ассоциации выпускни
ков К ГТУ - КПИ.

Торжественное заседа
н и е  началось с и сп о л не 

на студ енческо го  Гимна 
«Гаудеамус» в исполнении 
камерного  хора «Тебе по- 
емъ» под  уп р а в л е н и е м  
ректора Красноярской го 
сударственной академ ии 
м у зы ки  и те а тр а  К. А. 
Я ко б со н а . К о н с та н ти н  
А лександрович вы сказал 
пожелание, чтобы «все за 
седания в новом зале на
чинал ись  с э то го  гим на . 
Лучш его зала с точки зр е 
ния акустики  в Краснояр
с ке  нет». М узы ка л ь н о е  
приветствие  хора послу-

1ЛО замечательным про 
л о го м  к п о сл е д ую щ е м у  

онцерту с участием луч
ших артистов -  лауреатов 
м еж д ун а р од н ы х  к о н к у р 
сов -  преподавателей, ас
пирантов и студентов ака
демии. Прозвучала «Пре
людия соль минор» Рахма
нинова в исполнении пиа
ниста Владимира Потапо
ва, с о л и с т ка  ка м е р н о го  
хора Елена Стрикалова ис
полнила каватину Л ю дм и
лы из оперы Глинки «Рус
лан и Людмила». Студент
ка Лия Гаджиева исполни
ла концерт для скрипки  с 
оркестром , часть III. Ф лей
ти стки  в со п ро вож д е н и и  
ф о р те п и а н о  и сп о л н и л и  
дж азовы й танец, а м оло
д е ж н ы й  с о с та в  хора  в 
а в а н га р д н о м  сти л е  на 
а м е р и ка нско м  язы ке  и с 
полнил две ком пози 
ции . П ервы й п р о р е кто р  
КГТУ В. М. Журавлев и Пре
зидент Ассоциации выпус
кников КГТУ А. А. Михеев 
поблагодарили  артистов

за вдохновение, подарен
ное зрителям , и вручили 
ректо р у  КГАМиТ кн и гу  о 
КГТУ и его выпускниках.

Ученый совет, ректорат 
поблагодарили от имени 
коллектива КГТУ А ссоци
ацию вы пускников за ве

ликолепны й подарок: а к 
товый зал о треставриро 
ван силам и учреж дений, 
в о згл а вл я е м ы х  наш им и

выпускниками. Каждому из 
них вручены  б л а го д а р 
ственны е  письм а, в том 
числе Президиуму Ассоци
ации, особо -  А. А. Михее
ву. Зал выполнен в истинно 
у н и в е р си те тско м  стиле. 
С обравш иеся  вы сказали 
надежду, что это будет зал 
не только прекрасных голо
сов, но и высоких чувств, 
сдержанных эмоций и точ
ных выражений. Его можно 
будет и спо л ьзова ть  для 
презентаций, VIP -  мероп
риятий, встреч иностран
ных делегаций, защит дис
сертаций.

В связи с модерниза
цией высшего образо
вания принято решение 
создать Совет Попе
чителей КГТУ, его 
Президентом назна
чен А. И. Матюшенко. 
Теперь Ассоциация вы
пускников делегирует 
часть своих полномочий 
и функций Совету Попе
чителей, и они присту
пят к работе рука об руку 
на благо альма-матер.

Людмила АНТОНОВА.

Россия молодая
9 августа гостями нашей ре

дакции стали студенты факуль
тета энергетического машино- 
строения МГТУ им. Баумана 
Максим Мищенко и Павел Дер- 
мер. Они устроили автопробег 
«Москва -  Владивосток», а на 
пути следования посетили веду
щие вузы Сибири, чтобы при
влечь внимание к интересному 
проекту: строительству автодо
роги от Читы до Владивостока. 
Они предлагают продлить Мос
ковский Тракт силами Всерос
сийского строительного отряда, 
для этого и находят единомыш
ленников -  студентов, будущих 
бойцов и командиров ССО для 
новой стройки под названием 
«Молодой Вам». Зарплата пред
лагается приличная. Нужно 
лишь загореться идеей, выбрать 
лидера и начальника штаба -  и 
связаться с Максимом и Пав
лом.

На противоположном от Рос
сии берегу от Амура стоит китай- 
ский городок Хайхе. В нем с 
1996 года можно было встретить 
политические карты, на которых 
Амурская область включена в 
состав КНР

Слишком долго российское 
правительство не занималось 
проблемами Дальнего Востока. 
Но, наконец, это время пришло. 
В прошлом году была введена в 
эксплуатацию трасса «Амур», 
соединяющая Читу и Хабаровск. 
Эта дорога стала частью самой 
протяженной в мире автостра
ды, лежащей в пределах одной 
страны. 4 тысячи км знаменитой 
американской Трассы 66 -  пус
тяк, по сравнению с 10-ю тыся
чами километров российской 
магистрали. Но в отличие от 
американской российская трас
са не асфальтирована на участ
ке протяженностью 1550 км.

-  В августе из Москвы стар
товал новый автопробег. Его 
организаторы -  активисты мо
лодежного движения «Россия 
молодая». Новая молодежная 
стройка века -  вот что мы хо
тим организовать и принести 
реальную пользу не только 
дальневосточному региону, но 
и всей стане. В ходе автопро
бега мы хотим разведать со
стояние дороги и понять, каким 
образом ССО могут помочь за
вершению стройки века, -  го
ворит лидер движения Максим 
Мищенко. В маршрут автопро
бега включены 10 городов -  
«миллиоников», активисты от
правятся на 2-х машинах в дру
гой конец страны на 3 недели.

Еще в 1966 году в советских 
СМИ было опубликовано поста
новление правительства о нача
ле строительства трассы «Амур» 
(Чита -  Хабаровск). К средине 
1990 было построено всего 605 
км из 2165 км по плану, а в июне 
2000-ного года президент Рос
сии В. В. Путин, потребовал 
форсировать темпы строитель
ства, однако и сегодня трасса не 
имеет асфальтобетонного по
крытия на протяжении 1550 км.

Московские студенты посе
тили наш вуз с целью привлечь 
бойцов ССО КГТУ для осуществ
ления перспективного, с их точ
ки зрения, проекта строитель
ства трассы «Амур». Если най
дутся желающие из числа сту
дентов и молодых преподавате
лей стать участниками этой 
стройки, можно обратиться в 
редакции газет «Студенческая 
правда» и «Политехник».

E-mail: edit@spravda.ru

mailto:edit@spravda.ru


•  Интеграция
17 июня 2005г. отмеча

лась юбилейная дата ОАО 
«Сибэлектротерм» (г. Но
восибирск). Крупнейшему 
заводу по выпуску элект
ротермического оборудо
вания для металлургии ис
полнилось 60 лет.

По этому поводу на за 
воде прошла научно-прак
тическая конференция, на 
которой с докладами выс
тупили заводчане и гости -  
приглашенные представи
тели заказчиков оборудо
вания, предприятий и 
организаций,сотруднича
ющих с ОАО «Сибэлектро
терм».

От КГТУ в работе конфе
ренции и праздничных ме
роприятиях принимали  
участие автор этих строк, 
профессор нашей кафед
ры P.M. Христинич и заве
дующий кафедрой «Обору
дование и технология сва
рочного производства»  
профессор Ю.Г. Новосель
цев.

В своем докладе гене
ральный директор предприя
тия Михаил Георгиевич Кузь
мин отметил что, как и мно
гие машиностроительные за
воды «Сибэлектротерм» пе
режил в 90-х годах прошлого 
столетия кризис. Благодаря 
усилиям руководства пред
приятию удалось сохранить 
основной коллектив и свою 
специализацию. Нам было 
особенно приятно, что в док
ладе директор отметил суще
ственную помощь НПЦ МГД и 
кафедры «Электротехноло
гия и электротехника»(КГТУ), 
которая была оказана пред
приятию в трудное для него 
время. Помощь состояла в 
том, что на завод был пере
дан заказ на изготовление 
металлоконструкций, ги д 
равлического оборудования 
и литых деталей из ж аро 
прочного чугуна на 5 пово
ротных миксеров для приго
товления алюминиевых спла
вов. Общий объем заказа со
ставил около 2 млн. долларов 
США. Кроме денег коллектив 
получил шанс на развитие, 
обучение и освоение нового 
оборудования.

По словам директора, а он 
говорил мне это неоднократ
но, ему не известна другая 
кафедра, которая своей науч
но -  технической и организа
ционной работой оказывала 
бы такое заметное влияние 
на производство. Это прият
но, что наша кафедра получи
ла высокую оценку, и грустно, 
что по мнению производ
ственников, так невелика 
роль вузов в развитии маши
ностроительной отрасли.

Каковы причины слабого 
влияния вузовской науки в 
целом на ситуацию в произ
водстве и реальном секторе. 
В некоторой степени, по-мо
ему мнению, такую ситуацию 
можно объяснить следую
щим. Заказчик (завод, орга
низация, компания)предпо
читает получить услугу, обо
рудование или технологию 
(далее назовем это товаром) 
«под ключ». Вуз или его 
структурное подразделение, 
как правило, предлагает ка

кие -  то элементы заказа 
(идею, программу, проект, 
опытный образец и т.д.).

Как у заказчика, так и вуза 
нет желания, а иногда и воз
можности доводить постав
ленный товар до промыш 
ленного внедрения. Можно 
долго рассуждать о необхо
димости создания венчурно
го бизнеса, инновационных 
структур способствую щ их 
реализации научных разра
боток в промышленность, од
нако, необходимо признать, 
что сегодня спросом пользу
ются фирмы, способные 
взять на себя обязательства 
и осуществить поставки «под

ключ», а авторитет их опреде
ляется способностью «дер
жать слово».

Если говорить о каком -  то 
успехе нашего предприятия и 
кафедры, то это стало воз
можным благодаря тому, что 
мы попали в ряд таких надеж
ных фирм. НПЦ МГД разрабо
тало и организовало серий
ное изготовление и поставку 
«под ключ» МГД -  перемеши- 
вателей алюминиевых рас
плавов в миксерах. С самого 
начала осуществляет сервис
ное обслуживание и ремонт 
поставленного оборудова
ния. С 2002 года начала осу
ществляться поставка «под 
ключ» поворотных миксеров 
сопротивления емкостью от 
15 до 100 тонн. В начале 
предприятие выполняло чис
то инжиниринговые функции, 
взяв на себя задачу проекти
рования, организовало по
ставку комплектующих от не
скольких российских и зару
бежных фирм. К примеру, ме
таллоконструкции и система 
автоматики поставлены рос
сийскими фирмами ОАО «Си
бэлектротерм» и ЗАО «Сине- 
тик» соответственно, элект
ронагреватели - шведской

фирмой KANTHAL, футеро- 
вочные материалы - австрий
ской фирмой Plibrico.

В 2004 году НПЦ МГД объе
динило свои усилия с англий
ской фирмой «Mechatherm» и 
в начале 2005 года создало 
собственный завод «МГД -  
Мехатерм» в г. Красноярске в 
рамках «Промпарк -  Сибирь». 
Эти мероприятия позволили 
резко увеличить объем работ, 
который на данный момент 
составил свыше 14 млн. дол
ларов США.

Направление усилий в 
подготовке инженерных и вы- 
сококвал иф ици рованны х 
кадров, проведении научных

исследований, создании 
проектно -  конструкторской 
документации,производстве 
оборудования на собствен
ном заводе на достижение 
единой цели -  удовлетворе
ние общества в качественном 
и современном электротер
мическом оборудовании и 
кадровом его обслуживании, 
позволили ощутить живой 
пульс интеграции образова
ния, науки и производства.

Воплощение в жизнь этой 
интеграции, к сожалению ча
сто употребляемой отвле
ченно, позволяет действи
тельно выйти на новое каче
ство всех этих составляю
щих, важнейших из сфер че
ловеческой деятельности. 
Это повышенная мотивация 
всех участников учебно -  на
учно -  производственного 
процесса, реальные темы 
курсовых и дипломных про
ектов, диссертационных ра
бот, стремление к внедрению 
новых технологий и автома
тизации исследования, про
ектирования и производства. 
У производственников, кон
структоров, преподавателей, 
аспирантов и сотрудников 
одна цель -  организовать ре

альное современное дело и 
стать его непосредственным 
участником.

Самое главное в такой 
организации -  это то, что 
каждый учит, исследует и со
здает. При определенных ус
ловиях это цепная реакция, 
способная создать тот рывок, 
который так необходим на
шему обществу.

Все выпускники аспиран
туры и докторантуры кафед
ры остались работать на 
предприятии и в вузе, они 
уже готовят себе смену. К со
жалению, мы не можем пре
доставить рабочие места 
всем молодым инженерам.

Установленное на заводе 
МГД -  Мехатерм станочное и 
сварочное оборудование се
годня требует больше специ
алистов рабочих профессий. 
При условии комплектования 
предприятия современным 
оборудованием, позволяю
щим автоматизировать тех
нологические процессы из
готовления металлоконст
рукций и МГД -  техники, по
явится большая потребность 
в кадрах с высшим техничес
ким образованием.

Следует подчеркнуть, что 
здесь приведен пример ин
теграции одной кафедры, од
ного научно -  производствен
ного предприятия и одного 
завода, в которой участвуют в 
целом около 50 человек. Эта 
интеграция направлена на ча
стичное удовлетворение 
спроса в оборудовании и 
электротехнологиях для узкой 
области цветной металлургии 
-  производства алюминиевых 
сплавов. Вместе с тем эффек
тивность интеграции доволь
но высокая, в регион привле
чены значительные средства 
и в бюджеты всех уровней по
ступили ощутимые налоговые 
отчисления.

Наше общество нуждается 
в большом количестве разно
образных товаров и услуг. Те
оретически такой спрос пре
доставляет возможность 
каждой кафедре достичь ана
логичных или больших успе
хов.

Из имеющегося опыта 
тем, кто еще не реализовал 
свои возможности, но жела
ет реализовать их, можно 
предложить следующее:

1. Поставить задачу - пре
доставлять заказчикам свои 
услуги, оборудование, техно
логии и т.д., «под ключ».

2. Создать базы данных о 
поставщиках и потенциаль
ных заказчиках аналогичных 
товаров.

3. Детально изучить поло
жение дел в сфере своей де
ятельности. .

4. Выступить генеральным 
поставщ иком товара «под 
ключ» и принять участие в 
проведении монтажных и 
пуско-наладочных работ по 
введению его в эксплуата
цию.

5. Проведя анализ суще
ствующего товара, опреде
лить его недостатки и воз
можность самостоятельно 
организовать изготовление 
каких-то элементов товара.

6. Исходя из обнаружен 
ных недостатков и желаний- '  
заказчика улучшить товар 
определить темы для иссле
дования, разработки и проек
тирования.

7. Вовлечь в выполняемую 
работу аспирантов и студен
тов, выдавая темы курсовых, 
дипломных проектов и дис
сертационных работ только 
по направлению своей дея
тельности^

8. Никогда не передавать 
сторонним организациям про
ект на весь товар, технологию 
монтажа и проведение пуско
наладочных работ (так посту
пают все инжиниринговые 
фирмы, российские и зару
бежные). Привлекать соиспог 
нителей только для поставки-^  
элементов товара или комп
лектующих. —'

9. По мере увеличения 
объема научно-исследова
тельских и производственных 
работ уменьшать учебную на
грузку профессорско-препо
давательского состава за счет 
вовлечения в учебный процесс 
большего количества специа
листов. Освободившееся вре
мя эффективно использовать 
в исследовательской, изобре
тательской, проектной и про
изводственной деятельнос
тях. Инженерно-технический 
персонал, занятый в произ
водстве, привлекать к работе 
со студентами и аспирантами.

Выбрав правильную  
стратегию и организовав  
управление, стимулирую
щее всех участников к до
стижению поставленной  
цели, можно ожидать, что 
успех будет несомненно  
достигнутым.

Виктор ТИМОФЕЕВ, 
заведующий кафедрой 

электротехнологий 
и электротехники, директор 

ООО «НПЦ Магнитной 
гидродинамики», 

д. т. н. профессор.

КАК ОРГАНИЗОВАТЬ РЕАЛЬНОЕ 
СОВРЕМЕННОЕ ДЕЛО

ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ 
КАФЕДРЫ С 

ПРОМЫШЛЕННЫМИ 
ПРЕДПРИЯТИЯМИ



•  Интелект -  2005

Неделя науки в среде экономистов
На экономическом  факультете традиционно прошли 

Дни науки, програм м а которых включала предметные 
олимпиады, экономические чтения, деловые игры, науч
ные студенческие конференции. В этом году олимпиады 
проводились для студентов I—IV курсов по дисциплинам: 
экономическая теория, экономика отрасли, маркетинг, 
менеджмент, мировая экономика. Победителями призна
ны:

экономическая теория -  мировая экономика -  А. Гре
бенникова (ЭУ 63-1), маркетинг -  И. Скибук (ЭУ 42-1), ме
неджмент -  Е. Гилева (ЭУ 51-1), экономика отрасли -  К. 
Савицкая (ЭУ 23-1).

Научная студенческая конференция «Экономика края 
глазами молодого поколения» проведена по 6 секци- 

В работе секций принимали участие 98 студентов с 
окладами, в обсуждении этих докладов принимали уча

стие все студенты II—IV курсов. Выступая на конф ерен
циях, наши студенты учатся публично высказывать и от
стаивать свои взгляды, использовать современные ф ор
мы подачи информации и материала, такие, например, 
как Power Point и др. Победителями конференции стали: 

экономическая теория -  С. Матюкин (ЭУ 63-3), эконо
мика отрасли -  Н. Кошковская (ЭУ 30-1), маркетинг -  В. 
Куренкова, (ЭУ 41 -1) мировая экономика и ОВЭД -  И. Гер- 
гард (ЭУ 62-1), менеджмент -  Я. Витковская (ЭУ 23-1).

Д оброй традицией на факультете является преем 
ственность в НИРС. Студенты младших курсов вовлека
ются в научную работу по общ еэкономическим дисцип
линам, постепенно переключаясь на конкретноэкономи
ческие проблемы. Преемственность в научной работе 
студентам помогает поддерживать высокий потенциал 

еподавателей факультета, которые руководят научной 
оаботой воспитанников, таких, как Т. П. Лихачева, И. И. 
^ырянова, В. Б. Дулепова, Л. Н. Пфаненштиль, Г. Ф . Яри- 
чина, И.Л. Голянд, И. В. Разнова, И. В. Филимоненко, Е. 
А. Дорофеева, И. А. Астраханцева, Е. Г. Баженова, О. Г. 
Феоктистов, О. В. Сибирякова, О. А. Алмабекова, Л. П. 
Качаева, Н. А. Грищенко и др.

В этом году особый интерес вызвала деловая игра 
«Интеллект -2005», где 4 команды соревновались, про
являя знания по всем экономическим дисциплинам, ко 
торые они изучили в институте. Организовали деловую 
игру студентки 4 курса гр. ЭУ 61 -2 Ира Кайгородова, Юля

Кондратьева, Наташа Маликова, Ира Стручкова, 
Яна Шахова. В игровой форме обсуждались эко 
номические проекты, гипотезы, решались эконо
мические кроссворды. Победителем оказалась 
команда «Координата» -  капитан Катя Лебедева, 
гр. ЭУ 21-1. Кроме команд, в экономических вик
торинах участвовали болельщики. Наибольшую 
активность среди них проявили Иван Новиков, 
Юрий Дрехлов, Григорий Четырин. Продолжени
ем Дней науки на ЭФ стала Всероссийская науч
ная конференция «Экономика края глазами мо
лодого поколения: проблемы и пути решения», 
которая работала по четырем секциям и где так
же был отмечен высокий уровень подготовки на
ших студентов, хотя конкуренцию им составили 
участники из вузов нашего города и России. Луч
шими участниками конференции стали:

А. Пашнина, КГТУ, Н. Кашковская, КГТУ, В. Ку
ренкова, КГТУ, О. Шведова, КГТУ.

Активная работа внутри вуза обеспечивает 
плодотворное участие наших студентов в м еж
вузовских, региональных и всероссийских кон
курсах. Так, в 2004-2005 г.г. студенты эконом и
ческого  факультета О. М иронова (ЭУ 63-1), С. 
Матюнин (ЭУ 63-3), А. Пашнина (ЭУ 63-2) заня
ли соответственно I и II места в межвузовской 
конф еренции  КГТЭИ «Актуальные проблем ы  
российской экономики». Студентки пятого кур 
са -А н я  Погодина, Галя Ш апиева, Олеся Юдина 
и Оля Блащук заняли II и IV места в Пятой Все
российской  олимпиаде, посвящ енной пробле
мам разви тия  н а ро д н о го  хо зя й ства  Р оссии , 
организованной молодежным Союзом эконом и
стов и финансистов РФ.

Все это позволяет надеяться, что студенты 
эконом ического  факультета, получив хорошую 
подготовку в университете, опыт участия в кон
ференциях и других научных мероприятиях, см о
гут на практике реализовать их и найти свое м ес
то в жизни.

Ирина ЗЫРЯНОВА, 
завкафедрой экономической теории и истории,

ответственная за НИР.



•  Конференции студентов
гическое исследование, по
зволяющее на основе полу
ченных данных выстраивать 
по мере необходимости инди
видуальную психотерапевти
ческую и коррекционную ра
боту. Поэтому на вопрос из 
зала о числе опрошенных рес
пондентов Оля заметила, что 
он представляется ей немно
го «социологичным», что на её 
взгляд, не вполне адекватно 
представляемой теме. Дей
ствительно, в исследовании 
принимали участие 34 чело
века, что по социологическим 
параметрам недостаточно 
репрезентативно.

Любая конференция -  это 
школа обмена творческими 
разработками, идеями. Тем 
важнее участие в студенчес
ком форуме, где данный об
мен происходит интенсивнее, 
эмоциональнее в силу возра
ста участников и отсутствия у 
них регалий, которые всегда 
создают некую дистанцию 
между докладчиком и слуша
телями. Студенческая конфе
ренция -  это и школа ритори
ки, развивающая вкус и навы
ки к публичной речи. Она по
могает раскрыть себя молодо
му докладчику, преодолев в 
себе симптомы социофобии 
(неприязни общества), этого, 
весьма распространенного 
сегодня, нездорового психо
логического состояния. Уж так 
устроен современный социо
культурный мир, что человек, 
по сути, замкнут в своем элек
тронном мирке, окружен фан
томами телеперсонажей и 
компьютерных игр, консер 
рованной музыкой, льющеивй 
индивиду из наушников, нев
димыми собеседниками i J
sms -  чату. Все это до некото
рой степени способно заме
нить живое общение, эмоцио
нальную зарядку от присут
ствия ближнего. Но, лишь, до 
некоторой степени. Человек - 
существо социальное, и бо
язнь или неприязнь общества, 
которые развиваются у моло
дёжи не без влияния данных 
факторов, состояние болез
ненное и неприятное, в первую 
очередь для того, кто его ис
пытывает. Человеку нужен че
ловек. И поэтому чем больше 
подобных форумов предстоит 
студентам проити в жизни, тем 
лучше для них в плане успеш
ной социализации.

Пожелаем успехов ны
нешним первокурсникам. 
Дерзайте. Пусть бу/
больше в вашей студенч» >
кой жизни творческих побе ~
и участий в различных ко. )
ференциях и других массо^ 
вых мероприятиях.

Анна КОЛОВСКАЯ 
доцент кафедры психологии.

Интерес к
В КГТУ в рамках Дней на

уки прошла студенческая на
учно-теоретическая конфе
ренция на тему «Философия 
и современность». Студенты 
выступили с докладами, под
готовленными под руковод
ством научных руководите
лей Бороноевой Н.А., Ивано
ва В.И., Пфаненштиля И.А., 
Романюк Г.Н., Якубы В.М. 
Следует заметить, что каче
ство выступлений студентов, 
свободное владение матери
алом своей темы, достаточно 
высоки. Особенно ценно то, 
что докладчики самостоя
тельно и достаточно грамот
но отвечали на вопросы, ко
торые очень активно задава
ли в аудитории. Одним из 
лучших выступлений был 
доклад студента 3-го курса 
ФИПУ Николая Распопина на 
тему «Философия науки». Ни
колай работал над пробле
мой более года, он уже тре
тьекурсник, т.е. старше сво
их друзей -  соперников, а это 
в студенческие годы значитю

философии
очень много. С другой сторо
ны, это показывает, что у сту
дентов нашего вуза интерес 
к философии не сиюминут
ный, а достаточно устойчи
вый, жизненный.

Творческая, раскрепо
щенная обстановка во мно
гом была создана ведущей 
конференции Г. Н. Романок и 
ее бессменной помощницей 
Н.М. Дубровской. Бескорыс
тный интерес этих обаятель
ных женщин к студенческому 
творчеству в области фило
софии несомненно заслужи
вает всяческого одобрения.

Увлеченность студентов 
философскими вопросами, 
актуальность исследуемых и 
обсуждаемых проблем дают 
надежду на то, что у нашей 
мобильной страны -  России 
очень даже возможно свет
лое, достойное будущее, не
смотря на те серьезные труд
ности, которые наш народ 
переживает сейчас.

Интерес к философии у 
нашего студенчества не уга-

Формула успеха -  ноу-хау И ИСС

Каждый год все факуль
теты проводят конферен
ции, где демонстрируются 
итоги научной деятельности 
студентов под руковод
ством преподавателей. 
Многое уже в этом меропри
ятии определилось и имеет 
традиционную форму.

Однако каждый год прино
сит что-то новое. Одной из 
особенностей прошедшей в 
этом году в ИИСС студенчес
кой конференции была ак
тивность первокурсников и 
их своеобразное интеллекту
альное соревнование с уча
стниками, более старш их 
курсов. В этом соревновании 
были, конечно, победители, 
но главным результатом мы 
считаем всё-таки тот эмоци
ональный подъём, то вооду
шевление, с которым участ
ники выступали и восприни
мали доклады. Другой осо
бенностью было стремление 
студентов к сложным проек
там с применением компью
терных технологий.

Когда мы задали вопрос 
организаторам конф ерен
ции, какой принцип руково

дил присуждением премий, 
то нам ответили, что все дос
тойные внимания и получив
шие одобрительный отклик 
выступления, были отмечены 
наградами факультета. Что 
же касается рекомендаций к 
дальнейшему поощрению на 
уровне университета, то 
предпочтение отдавалось 
тем победителям, кто впер
вые участвовал в подобном 
форуме и еще ни разу не по
лучал наград. Что ж, позво
лим себе заметить, что хотя 
данный принцип оценки не 
бесспорен, он отражает 
свойственное вузу движение 
к новому, к новым лицам, те
мам, проблемам. Принцип 
обновления идей за счет но
вых участников.

Открывала студенческую 
конференцию 19 апреля, Е. 
Фоменко с докладом «Дина
мика социальных установок 
студентов». Научный руково
дитель - А.А. Машанов. Ека
терине предстояло воспро
извести доклад, сделанный 
ею на студенческом научном 
форуме с международным 
участием в технологическом

университете, где она стала 
дипломанткой, занявшей 
первое место.

Вслед за нею было прослу
шано еще множество докла
дов и выступлений, ведь кон
ференция длиласьтри дня. На 
этой конференции обладате
лями призовых мест стали:

1 место - Золотухина 
Н.(ИС71-2), Бестфатер А.(ИС 
74-3), Иванова Ю. (ИС 71 -3);

2 место - Миронова О. (ИС
70-3), Митрофанова Я. (ИС
71-1), Шапуркина Ю.(ИС 72- 
3) , Вайшнорас НДВИС 702);

3 место - Землякова 
М.(ВИС 704), Занькова А. (ИС 
74-1), Скуратова М.(ИС 73-3), 
Фроловская И. и Верховых А. 
(ИС 73-1)

Студенческая конферен
ция 2005 года оправдала 
ожидания. Представлено 
много интересных материа
лов. Например, группа пер
вого курса (Бестфатер Алек
сандра, Николаев Артём, Пе- 
стрикова Елена, Спирина 
OabraJ показали свой мульти
медийный проект «Формула 
успеха». Научный руководи
тель, выпускник нашего ин

ститута В.А. Помазан. Данная 
разработка является своеоб- 

азным ноу-хау факультета 
ИСС, продолжающим мно

голетние исследования в об
ласти успешной социализа
ции личности на стадии обра
зования.

Студентки 3 курса Шапур
кина (О. и Вайшнорас Н. выс
тупали на секции «Экспери
ментально-прикладная психо
логия и социология» в третий, 
заключительный день студен
ческой конференции. Они 
предложили доклад по резуль
татам социологического ис
следования «Гражданский 
брак в представлении студен
тов». Научные руководители - 
Л.Г. Король и И.В. Малимонов. 
Тема, очевидная своей акту
альностью, вызвала живей
ший интерес в студенческой 
аудитории. Посыпались воп
росы: «У какого - гражданско
го или зарегистрированного 
брака - больше шансов не рас
пасться? Каков уровень ответ
ственности у современной мо
лодежи? Может ли заменить 
обряд венчания гражданскую 
регистрацию?» Вопросы каса
ясь и практической, и нрав
ственной стороны,были столь 
не просты, что девушкам при
шлось тщательно продумы
вать ответы и выходить на по
лемический уровень. К чести 
докладчиков, они справились 
с задачей.

Интересен и глубок по со
держанию был доклад выпус
кницы Ольги Мироновой на 
секции «Социально-психоло
гические проблемы совре
менной молодежи». Она 
представила результаты дип
ломного исследовательского 
проекта на тему «Личная исто
рия как объект психодиагно
стического анализа,психоте
рапии и психокоррекции». На
учный руководитель - Л. В. Ко- 
ловская. Представленная ра
бота имеет несколько аспек
тов, обеспечивающих ей акту
альность и вызывающих инте- 

, рес будущих психологов. Во- 
' первых, сам объект «Личная 
история» является практичес
ки абсолютно новым направ
лением в исследованиях лич
ности. Во-вторых, использо
ваны оригинальные методы 
исследования, как «Раннее 
воспоминание» и разработан
ная докладчиком методика 
«Самооценка личностных 
проблем». В-третьих, в докла
де удалось показать, как на 
основе двух методик устанав
ливается связь между психо
логическим опытом детства, 
отраженным в ранних воспо
минаниях тестируемых, и ак
туальными проблемами лич
ности в настоящий период 
времени. Это было психоло

не угасает
сасет -  это не просто слова. 
Например, в этом году при
нимали участие в работе 
Международной научной сту
денческой конференции в 
Новосибирске студенты тре
тьего курса НТММ -  Андрей 
Небылицын и Алексей На
умов. Они вернулись дипло
мантами, опубликованы их 
статьи в сборниках, а студен
тка экономического факуль
тета Наташа Данилович уча
ствовала в работе Всерос
сийской конференции в горо
де Перми. Выступление Анд
рея Небылицына на тему 
«Имидж -  как момент социа
лизации личности» вызвало 
огромный интерес, началась 
дискуссия, вопросов задано 
было так много, что забыли о 
регламенте. Каждый хотел 
высказать собственное пони
мание проблем и после выс
тупления второкурсников ав
тотранспортного факультета.

Владимир ИВАНОВ 
доцент кафедры философии.



•  Фабрика звезд КГТУ •  Выставки

СИБИРСКИЙ
ПРОМЫШЛЕННЫЙ

ФОРУМ
7 -1 0  ию ня во Д ворц е  

спорта им. И. Ярыгина со 
стоялся «Сибирский пр о 
мышленный форум», орга 
низаторами которого ста
ли выставочная компания 
«Красноярская ярмарка» и 
К р а с н о я р с ки й  го с у д а р 
ственный технический уни
верситет. В рамках форума 
состоялся  ряд «круглых» 
столов и выставка по раз
делам: М аш иностроение, 
И нструм енты , М еталлур
гия , М е талл ооб раб отка , 
Литье, Сварка.

Организаторами и веду
щими шести «круглых» сто
лов форума стали ученые 
КГТУ: пр ор е ктор  по МВР 
М асальский Г.Б., пр ор е к
тор по ИТ Сарафанов А.В., 
зав каф. ЛПиОМ Д Бабкин 
Б.Г., зав. каф. ПиЭММ Го
ловин М.П., зав. каф. ГПиГ- 
ПА К аверзин  С. В ., зав. 
каф. ОиТСП Новосельцев 
Ю.Г., зав. каф. ЭТиЭТ Ти
моф еев В .Н ., проф. каф. 
ЭТиЭТ Х ристинин  P.M., 
проф. каф. ТМС Шатохин 
С.Н.

По всем разделам выс
тавки КГТУ были представ
лены экспонаты -наиболее 
ко м м е р ч е ски  п р и в л е ка 
тельные разработки наших 
ученых, четыре из которых 
были уд остоены  наград  
«Сибирского промыш лен
ного  ф орума». М едалью  
была отмечена разработка 
НГЩ м агнитной ги д р о д и 
намики (рук. проф. Тимо
феев В.Н.) - за ор ганиза 
цию промыш ленного про 
изво д ства  в ы с о ко ка ч е 
ственной продукции на ос
нове уникальной наукоем
кой технологии. Диплома
ми форума были отм ече
ны: сварочное оборудова
ние (рук. доц. каф. ОиТСП 
М ейстер Р.А.), о р га н и за 
ция производства эластич
ных шлифовальных кругов 
(рук. зав. каф. МиТКМ Тем
ных В.И.), организация ак
кредитации первой в Рос
сии лаборатории Минтран
са РФ для испытания авто
тр а н сп о р тн ы х  ср ед ств  
(рук. доц. каф. АТАСиФО 
Блянкенштейн И.М.)

В связи  с успеш ны м  
проведением «Сибирского 
форума» реш ено сделать 
его ежегодным и уделить 
е го  о р га н и за ц и и  сам ое 
пристальное внимание.

Михаил АРТЕМЬЕВ,
начальник патентно

информационного отдела.

В этом году исполняет
ся шесть лет со дня осно
вания в КГТУ Культурно
образовательного центра 
(КОЦ). Здесь работают та
лантливые люди, которые 
не только сами обладают 
яркими творческими спо
собностями, но и могут эти 
самые способности «рас
крыть» и развить у других. 
Мы приглашаем к сотруд
ничеству юношей и деву
шек, желающих ярко зая
вить о себе и наполнить 
свою студенческую жизнь 
радостью творчества.

сценических миниатюр, то 
здесь играют настоящие дра
матические спектакли. Мно
го внимания на занятиях уде
ляется «постановке дикции» и 
сценической речи. Здесь каж
дый может овладеть основа
ми актерского мастерства и 
получить опыт выступления в 
костюмированных спектак
лях, Кстати, некоторые из уче
ников Натальи Алексеевны 
так «заражаются страстью к 
перевоплощению», что посту
пают в театральные вузы и 
становятся затем професси
ональными актерами.

В планах студии на новый 
учебный год -  постановка эс
традных танцев в стиле мо
дерн.

СТУДИЯ СПОРТИВНОГО 
БАЛЬНОГО ТАНЦА

Ведут занятия руководите
ли танцевального центра 
«Олимп» Инесса и Андрей Че- 
колаевы. Он предлагает сту
дентам программу европей
ских и латиноамериканских 
танцев «для начинающих». 
Наиболее «продвинутые» 
пары могут заниматься по 
программе «для совершен-

капитан -  Андрей Будкин 
(ТЭФ).

СТУДИЯ ДЖАЗ-МОДЕРН 
ТАНЦА «ГЛАМУР»

Основное направление -  
джаз-модерн. Поэтому для 
занятий в этой студии желате
лен опыт хореографической и 
спортивной подготовки. Сту
дия была создана в прошлом 
году по инициативе студент
ки ФИВТ Анны Крючковой. 
Танцевальная группа «Гла
мур» выступала на празднич
ных концертах в КГТУ и на 
краевом фестивале «Студен-

В АТМОСФЕРЕ ТВОРЧЕСТВА И ГАРМОНИИ
ческая весна 2005». На новый 
учебный год приглашаются 
юноши и девушки с любых фа- 
культетов для постановки 
групповых танцевальных про
ектов.

Каждый год в КГТУ посту
пают студенты, которые сами 
способны и готовы взять на 
себя организацию  работы 
творческих коллективов. Так, 
на экономическом факульте
те несколько лет успешно ра
ботает танцевальный коллек
тив «Эйфи» под руковод
ством Янины Качимовой 
(ИУиБТ) и Вероники Хвосто
вой (ИИСС). Таким студентам 
Культурно-образовательный 
центр оказывает посильную 
организационно-техничес- 
кую помощь.

Руководитель -  выпускни
ца Академии музыки и театра 
певица Людмила Евграфова. 
Основное направление рабо
ты студии - эстрадная песня. 
Здесь готовят как сольные, 
так и групповые проекты. На 
базе студии созданы группы 
«Конфетти», «Сударушка», 
«Мечта Аризоны», «Ответный 
ход». Вокалисты участвуют во 
всех культурно-массовых ме
роприятиях университета, го
родских и краевых фестива
лях и конкурсах, занимая в них 
призовые места. Студия ос
нащена современным звуко
вым и музыкальным оборудо
ванием, фонотека насчитыва- 

1 тысячи «минусовых фоног- 
оамм». На занятия пригла
шаются юноши и девушки, 

имеющие вокальные дан
ные, Желательны наличие 
опыта выступлении в эстрад
ном жанре и музыкальная 
подготовка.

СТУДЕНЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ЭСТРАДНЫХ МИНИАТЮР 

(СТЭМ)
Руководитель -  актер те

атра им. Пушкина и режис
сер Артем Рудой. В СТЭМ 
приходят ребята с артисти
ческими способностями и 
чувством юмора. Благодаря 
богатому опыту выступлений 
на сцене, СТЭМовцы - уве
ренные, артистичные и яр
кие Личности. Многие из них 
отмечают, что СТЭМ дает 
редкую возможность инте
ресного, творческого обще
ния как друг с другом, так и с 
талантливым наставником. В 
репертуаре театра -  мини
атюры русских и зарубежных 
писателей -  сатириков. На 
прослушивание приглаша
ются все желающие без о г
раничений.

ТЕАТРАЛЬНАЯ СТУДИЯ
Руководитель -  выпускни

ца Московской театральной 
академии Наталья Лексенко- 
ва. Если в СТЭМе работают 
над постановкой коротких

СТУДИЯ СОВРЕМЕННОЙ 
ХОРЕОГРАФИИ И 

РОК-Н-РОЛЛА
Рок-н-ролл -  это такой 

танец, в котором сочетают
ся элементы спортивной ак
робатики и эстрадного  
танца. Поэтому все ребята, 
занимающиеся в этой сту
дии -  спортивные, подтяну
тые и красивы е. Учиться 
рок-н-роллу здорово! Танец 
этот энергичный и стреми
тельный -  такой же, как и со- 
временный мир. Помимо 
рок-н-ролла участники сту
дии знакомятся с другими 
направлениями современ
ной эстрадной хо р е о гр а 
фии. Руководитель студии -  
тренер-педагог эстрадного 
танца Олеся Колосова. В 
студию приглашаются сту
денты без ограничений. 
Очень рады здесь будут тем, 
кто уже имеет хореографи
ческую или спортивную под
готовку.

ствующихся». Если вас чару
ет грация и красота бальных 
танцев, если вы сами хотите 
стать более элегантным и 
подтянутым, если вам нравят
ся вальс, румба и ча-ча-ча -  
приходите на занятия к Инес
се и Андрею Чеколаевым. В 
студию принимаются все же
лающие без ограничений

СТУДИЯ КВН
Здесь все ясно: любишь 

КВН, играл или играешь в 
КВН, хочешь попробовать 
свои силы в этой увлекатель
ной игре, чувствуешь в себе 
артистический талант или та
лант сценариста -  приходи 
сюда! Команда КВН КГТУ 
«Вот как-то так!» - участник 
игр «КВН на Енисее», лауре
ат краевого фестиваля «Сту
денческая весна 2005», по
стоянный участник праздни
ков и концертов в КГТУ. Воз
главляют команду: организа
тор -  Дарья Василенко (ИПФ),

Вы тоже можете заявить о 
своем желании создать твор
ческие коллективы в нашем 
университете. Для этого дос
таточно обратиться в наш 
Центр.

Также мы приглашаем к со
трудничеству студентов, име
ющих опыт работы в ориги
нальном жанре (цирковое ис
кусство, эстрадная пародия и 
пр.), ведущих праздников и 
концертов, чтецов.

Информацию о наборе в 
коллективы и графике их 
работы вы можете получить 
в Культурно-образователь
ном центре в главном корпу
се в ауд. Г 3 -33  (над акто
вым залом). Телефон Цент
ра -  497 -  152. Директор -  
Андрей Владимирович Ка
лашников. Также следите за 
объявлениями о наборе на 
досках объявлений.

Алена ТОКМИНА, 
помощник директора КОЦ.
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•  Студпрофком -  для вас

став ССО двух сирот-учащих- 
ся.

Джентельменский набор 
дел и свершений ССО вклю
чал занятия физкультурой, 
спортивные соревнования и 
непременно -  культурную 
программу.

Наряду с обучением по ТБ 
и ОТ студенты (кроме бойцов 
прошлого года) проходили 
квалификационную подго 
товку в объеме 108 часов. За
нимались на предприятиях -  
принимающих организациях 
в две смены, чтобы не про
пускать лекции в университе
те. После сдачи экзаменов им 
присвоены соответствующие 
квалификации и выданы удо-

щества. Будущие руководи
тели производства, менед
жеры, специалисты и инже
неры получают в ССО бесцен
ный опыт управления и орга
низации работы в довольно 
сложных, порой полевых ус
ловиях. И находят настоящих 
друзей. Что ни говори, спод
вижникам летних трудовых 
семестров будет что вспоми
нать о славной поре студен
чества, во всяком случае, эти 
воспоминания будут ярче.

Наряду с «Энергией 
2005» (16 человек) осваива
ли тысячи рублей капита
ловложений бойцы ССО под 
названием «ФИПУ -  Теле
ком» (145 человек) , «Меха-

СТРОЙОТРЯД! ТВОЕ СЛОВО!
Радостный хор гитар, 
Яростный стройотряд. 
Словно степной пожар 
Песен костры горят...

Знаменитые эти строчки 
из стройотрядовского сту
денческого гимна зазвучали 
этим летом во весь голос. С 
февраля будущие бойцы ССО 
Красноярского края (началь
ником штаба которого был 
назначен ректор КрасГАСА 
Виктор Дмитриевич Наделя- 
ев) ставили противоклеще- 
вые прививки, изучали техни
ку безопасности, проходили 
медкомиссию -  все, как в те 
времена, когда самые актив
ные студенты летний семестр 
посвящали народным строй
кам.

28 июня в Красноярском 
государственном техничес
ком университете состоялось 
совещ ание по вопросам 
организации региональных 
научно-технических про 
грамм и проектов, а также 
краевого студенческого от
ряда с участием Губернатора 
Александра Геннадьевича 
Хлопонина и первых лиц 
Красноярского края. В. Д. На- 
деялев сообщил о текущем 
состоянии дел по формиро
ванию краевого ССО: полным 
ходом шла подготовка к нача
лу третьего трудового и Па
раду ССО, который состоял
ся 1 июля на площади Рево
люции. Каждый вуз Красно
ярья подготовил своих бой
цов, студенты облачились в 
новенькие сине-алые формы 
и в торжественной обстанов
ке слушали и произносили 
пламенные речи, вдохнов
ленные событием и внимани
ем к движению ССО (на сним
ках).

В нашем университете эта 
замечательная традиция по
чти не прерывалась: на элек
тромеханическом факультете 
по инициативе декана Ивана 
Леоновича Д убровского  с 
2001 года работает ССО 
«Энергия». И вполне логич
ным стало назначение на

чальником штаба ССО КГТУ 
ст. преподавателя кафедры 
электроснабжения и электри
ческого транспорта ЭМФ 
Дмитрия Владимировича 
Колбасинского. В начале сен
тября заканчивается двухме
сячный марафон 290 бойцов 
ССО нашего вуза. Стройот
ряд «Энергия 2005» был вы
ездным, юноши и девушки 
трудились в Манском райо
не, на предприятиях «Сельэ- 
лектрострой», «Северовос- 
токэлектромонтаж», «Крас- 
ноярскэнерго». Внутриву- 
зовские стройотряды выпол
няли задания администра
тивно-хозяйственных служб 
КГТУ, работали в лагере от
дыха. По традиции прежних 
лет бойцы зачислили в со-

стоверения государственно
го образца. Количество рабо
чих мест ограничено, а жела
ющих работать в ССО все 
больше. Возможно, предпоч
тение в будущем будет отда
но более успевающим сту
дентам. Так что косвенно уча
стие в ТТС повысит успевае
мость. Зарплата студентов за 
два месяца соизмерима со 
средней стоимостью  ком 
мерческого обучения. Непло
хое подспорье для тех, кто 
платит за обучение в вузе. 
Канули в лету места дислока
ции в районах края, где бой
цы линейных ССХО (студен
ческих сельскохозяйствен
ных отрядов) боролись за 
урожай вплоть до ноября. И 
это разумно. Зато возврат к 
ТТС (третьему трудовому се
местру) сулит явные преиму-

ник» (31 человек), «СООПР» 
(67 человек), которые рабо
тали в Студгородке; «СВЭМ» 
и «Горсвет» дислоцирова
лись в Красноярске, а «Пе
дагогический отряд» -  в Но- 
воселовском  районе. Д у 
маю, что комиссары, коман
диры и рядовые стройотря
довцы расскажут в последу
ющих номерах нашим чита
телям о жарких днях лета -  
2005.

А стройотряды 
уходят дальше... 
А строй гитары не 
терпит фальши.
И наш словесный 
максимализм  
Проверит время, 
проверит жизнь!

Людмила АНТОНОВА.

Профсоюзная о ргани 
зация студентов КГТУ -  
это сплоченная дружная  
семья, состоящая из сту
дентов всех курсов и ф а
культетов, которые у м е 
ют вместе работать и от
дыхать, умеют выслуши
вать новые идеи и вместе  
их реализовывать. И каж 
дый из вас м ожет стать  
членом семьи, найти себя 
как уже в существующих  
направлениях работы , 
так и воплотить собствен
ные идеи.

ПРАВО 
НА ЗАЩИТУ
Профсоюзная организа

ция студентов КГТУ является 
единственной молодежной 
организацией, функциониру
ющей в нашем вузе. Она 
объединяет всех студентов и 
аспирантов университета и 
согласно своим уставным це
лям решает задачи по защи
те их социально-экономичес
ких, гражданских, студенчес
ких прав на всех уровнях вла
сти в рамках действующего 
Законодательства РФ.

Эти, казалось бы, громкие 
слова выливаются в реаль
ную деятельность профсоюз
ных работников: членов
профкома и рядовых активи
стов по многим направле! 
ям работы на благо Haiuw '' 
студентов. Профком наурог 
не ректората и деканатов уч<—/ 
ствует в работе стипендиаль
ных комиссий факультетов, 
оказывает материальную и 
социальную помощь студен
там из категории малообес
печенных.

Профсоюз студентов за
нимается культурным отды
хом студентов, организует 
культурно-массовые мероп
риятия, межфакультетский 
фестиваль КВН КГТУ «КОЗА», 
регулярные спортивные со
ревнования и многое другое. 
Профсоюз студентов занима
ется трудоустройством мо
лодежи во время летних ка
никул и дает возможность ак
тивно отдохнуть и весело по
трудиться в студенческ t 
трудовых отрядах. Все тр у^ / 
ности, возникающие у сту 
дентов в общежитиях, чере. 
студсоветы помогает решать 
профсоюз студентов, ведь 
каждому из нас хочется, что
бы дома было тепло, чисто и 
уютно.

Вступая в Профсоюзную 
организацию студентов КГТУ, 
вы открываете перед собой 
грандиозные возможности 
выразить свое Я, реализовать 
себя в обществе, раскрыть 
свои таланты, воплотить не
стандартные проекты и ори
гинальные идеи.

Мы глубоко убеждены, что 
у любого человека должны 
быть друзья, которые помо
гут в трудную минуту. Наш 
девиз -  защита и помощь, и 
следуя ему, мы чувствуем, что 
живем и работаем не зря!

Екатерина СИДОРЕНКО, 
председатель профсоюзной 

организации студентов.

Добро пожаловать на 
сайт профсоюзной органи
зации студентов КГТУ! 
www. krqtu. ru /studprof к о т /
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